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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
 INCLUSIÓN 
 
FOMENTA IEEQ CULTURA DE INCLUSIÓN DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Conversatorio “Personas con 
discapacidad visual. Mecanismos para reducir brechas de desigualdad”, en el marco de los “Espacios de 
sensibilización para la inclusión”. Lo anterior, a fin de sensibilizar al funcionariado del Instituto y público en 
general sobre la igualdad, así como contribuir al ejercicio pleno de los derechos político-electorales de 
diversos grupos en situación de vulnerabilidad en la entidad. La Consejera Presidenta Grisel Muñiz 
Rodríguez reafirmó el compromiso de este organismo electoral de promover y llevar a cabo acciones 
encaminadas a fortalecer la cultura de la inclusión y la no discriminación. El Consejero Electoral Daniel 
Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, dijo que a través de estos 
espacios el IEEQ ha dado voz a personas con distintas discapacidades, para conocer sus experiencias de vida 
y generar mejores condiciones para su desarrollo en la sociedad. Jorge Sánchez Ramírez, experto en 
tiflología, señaló que es necesario adoptar un modelo social y educativo incluyente, dinámico y participativo, 
que propicie un cambio sustantivo en la construcción de una sociedad humanista. Por su parte, Adimelba 
Velázquez Velázquez, Coordinadora del Programa Universitario de Derechos Humanos de la UAQ, Campus 
San Juan del Río, reconoció que en materia electoral se han implementado acciones para garantizar el 
derecho al sufragio de la ciudadanía con discapacidad, como las plantillas Braille en boletas electorales y 
mamparas especiales, entre otras; sin embargo, aseguró que falta mucho por hacer para eliminar las 
barreras de la desigualdad. La charla se realizó en la Sala de Sesiones en presencia de consejerías electorales 
del Consejo General y funcionariado del IEEQ. 
 
https://ladehoy.com.mx/fomenta-ieeq-cultura-de-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad/ 
 
https://elcantodelosgrillos.mx/fomenta-ieeq-cultura-de-inclusion-de-las-personas-con-discapacidad 
 
https://www.bitacoramultimediosmx.com/fomenta-ieeq-igualdad-e-inclusion-de-personas-con-
discapacidad/ 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
EXHORTA KURI AL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN ABRIR PUERTAS DEL PARTIDO A LA 
SOCIEDAD 
El gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
(PAN), al que reconoció por ser una oposición libre que privilegia el diálogo y la unidad. En el encuentro, 
instó a las y los diputados a abrir las puertas del partido a la sociedad, a fin de ser la opción en 2024. 
También los invitó a mantenerse unidos, cercanos y valientes ante las necesidades del país. (ADN, AM 3)  
 
ABRIR CANDIDATURAS CIUDADANAS EN PAN 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Desde San Juan del Río, el gobernador Mauricio Kuri reconoció al Grupo Parlamentario del Partido Acción 
Nacional por ser una oposición libre, privilegiando el diálogo y la unidad. El punto de encuentro fue el hotel 
Fiesta Americana. Frente a la bancada panista, el gobernador llamó a sus compañeros de partido a que abran 
las puertas a candidaturas ciudadanas a fin de ser una opción competitiva en los comicios del 2024. Al 
mismo tiempo, les exhortó a mantener la unidad y permanecer valientes ante las necesidades del país. Al 
encuentro, acudieron los diputados Jorge Romero Herrera. Coordinador del Grupo Parlamentario, Juan 
Carlos Romero Hicks, Gabriel Quadri, Paulina Aguado, Felifer Macías, José Báez Guerrero, el exgobernador de 
Querétaro Ignacio Loyola Vera, además de la secretaria de Gobierno, María Guadalupe Murguía Gutiérrez y el 
secretario Particular, Josué Guerrero Trápala entre otros invitados. (PA 3) 
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PRI 
 
PRI ARRANCA LA RENOVACIÓN DE DIRIGENCIAS MUNICIPALES 
Por Mario Luna  
Este martes se publicaron las convocatorias para la elección de los titulares de la Presidencia y Secretaría 
General del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los municipios de Amealco, Arroyo Seco, Colón, 
Cadereyta, Huimilpan, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo y Tequisquiapan, informó la presidenta del 
tricolor en el estado, Abigail Arredondo Ramos. (ESSJR 4) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INVESTIGACIÓN FEDERAL SOBRE NIÑO QUEMADO 
AMLO no descarta intervenir sobre episodio de bullying escolar; Kuri ofrece colaboración. (DQ principal) 
 
N: UNIDOS Y CERCANOS 
Mauricio Kuri llama a la oposición a ser opción en el 2024. (N principal) 
 
AM: QROBÚS INCUMPLE META DE FRECUENCIAS 
Al no cubrir la demanda de unidades de transporte público, Mauricio Kuri se reunirá con concesionarios el 
12 de julio. (AM principal) 
 
PA: ABRIR CANDIDATURAS CIUDADANAS EN PAN 
Lo propone Kuri para ser una opción más competitiva en los comicios del 2024. (PA principal) 
 
EUQ: AMLO SOLICITARÁ INFORME SOBRE MENOR QUEMADO 
Instruye a Secretaría de Seguridad acercarse a autoridades estatales para determinar si se pide a la FGR 
atraer el caso; encantados de ayudar, responde el gobernador Kuri. (EUQ principal) 
 
CQRO: ESTAMOS ABIERTOS A QUE FGR ATRAIGA CASO DE MENOR AGREDIDO: KURI 
El gobernador del estado aseguró que desde la administración estatal se está ayudando a la familia del 
menor agredido no solo en cuestión psicológica, sino también con apoyo económico. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
KURI 100% CONCENTRADO EN QUERETARO 
Actualmente es un momento de seguir trabajando por Querétaro y haciendo frente a los diferentes retos que 
se presenten, señaló el gobernador Mauricio Kuri, tras cuestionarlo sobre los resultados de la encuesta de la 
empresa Campaigns and Elections (C&E) en donde pone a  al mandatario como uno de los presidenciables 
para el 2024. Por lo que aseguró que no son tiempos, pero que lo que en realidad le ocupa es seguir sacando 
adelante al estado, con proyectos y acciones conjuntas con los diferentes órdenes de gobierno, procurando 
mejores condiciones de vida para los que viven en Querétaro. (DQ 3, ROQRO, ESSJR 4) 
 
DESTACA MAURICIO KURI A QUERETARO COMO ESTADO VIABLE PARA LAS INVERSIONES 
Después que la Agencia Calificadora Moody’s Local México, a través de su más reciente Informe indicó que el 
estado de Querétaro, tiene un perfil crediticio de AAA.mx con perspectiva estable, el gobernador Mauricio 
Kuri señaló:  “Tenemos fuerte las finanzas fuertes para hacer obras para seguir regresandole los impuestos a 
los ciudadanos lo antes posible”. (ADN) 
 
ENTREGA GOBERNADOR MEJORAMIENTO URBANO EN SAN JUAN DEL RÍO POR MÁS DE 18 MILLONES 
DE PESOS 
Con obras que dignifican y atienden las necesidades más básicas de las y los queretanos, el gobernador 
Mauricio Kuri encabezó la entrega del mejoramiento urbano en 16 calles de la colonia San Cayetano tercera 
sección, perteneciente al municipio de San Juan del Río, en donde más de siete mil habitantes fueron 
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beneficiados a través de una inversión superior a 18 millones de pesos. (...) En su intervención Fernando 
González, SDUOP, detalló que las obras buscan dar respuesta y continuidad a las necesidades de población 
queretana; por lo que, en lo que va de la presente administración estatal se han entregado un total de 46 
vialidades en cinco colonias y una comunidad en el municipio de San Juan del Río. (...) El presidente 
municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera agradeció la disposición del gobierno del estado por sumar 
esfuerzos en pro del bienestar y desarrollo de las familias sanjuanenses. (DQ 3, CQRO 5, AM 2, PI, ROQRO, 
ELQNO, ADN, CI, IN, LDH, ALMX, LL, RR, N 6)  
 
INVERSIÓN MILLONARIA PARA SAN CAYETANO  
Por Dolores Martínez  
Durante su visita a San Juan del Río, el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González informó que la 
colonia San Cayetano se comenzó a poblar hace 45 años, siendo una de las más habitadas en la actualidad. 
(ESSJR 3) 
 
INVIERTEN 11 MILLONES EN MEJORA AL CENTRO DE SAN JUAN DEL RÍO 
Por Fernando Ramírez Venegas 
Más de 11 millones de pesos se invirtieron en el mejoramiento de imagen del Centro Histórico de San Juan 
del Río en sus dos etapas, así como la edificación de la central de Bomberos Poniente y la rehabilitación del 
mercado Juárez. El titular de Obras Públicas, Fernando González explicó que de estas obras, la gran mayoría 
quedarán concluidas durante el mes de agosto, cumpliendo con los sanjuanenses. Así mismo comentó que 
existen proyectos, que se vienen desarrollando en siete colonias de la cabecera municipal y una en la 
comunidad de El Organal, las cuales al ser concluidas serán entregadas a la sociedad por el gobernador 
Mauricio Kuri. (PA 3) 
 
INVERSIÓN DE SAMSUNG EN QUERETARO SE QUEDARÁ EN LA CAPITAL: MAURICIO KURI 
Luego del anuncio por parte del canciller, Marcelo Ebrard, de la llegada de una inversión por 500 millones de 
dólares a Querétaro y Tijuana, el gobernador Mauricio Kuri confirmó que esos recursos serán aplicados en la 
capital del estado. En este sentido, el mandatario estatal reconoció la labor del secretario de Relaciones 
Exteriores para atraer y promover diversas inversiones a Querétaro, para seguir fortaleciéndose como un 
punto estratégico en el sector electrónico y automotriz. (DQ 3, ESSJR 4, ROQRO, Q, ALQRO, AM 22)  
 
MARCELO EBRARD, UN GRAN ALIADO PARA QUERETARO, SE ESPERA SU VISITA AL ESTADO EN 
AGOSTO: MAURICIO KURI 
A través de su cuenta de Twitter, el canciller mexicano, Marcelo Ebrard Casaubón, afirmó que se reunió con 
Han Jong-Hee, CEO de Samsung Electronics, quien me confirma la inversión de 500 millones de dólares en 
Querétaro y Tijuana. Señaló que lo anterior, tiene el objetivo de aumentar la producción de 
electrodomésticos en México, por parte de la empresa coreana. (PA 3, ADN) 
 
OTORGARÁN LA INFORMACIÓN A FGR SOBRE CASO DE JUAN 
El gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri manifestó que se va a proporcionar toda la 
información necesaria en dado caso que así lo requiera la Fiscalía General de la República (FGR) sobre el 
caso del menor Juan Pablo, quien fuera agredido por sus compañeros en la telesecundaria “Josefa Vergara”, 
localidad de El Salitre en la capital queretana. (ESSJR 3, AM 22) 
 
AMLO PEDIRÁ A FGR ATRAER CASO DE MENOR QUEMADO EN SECUNDARIA, SI AUTORIDADES 
LOCALES NO ACTÚAN 
El presidente de la República, AMLO advirtió que la FGR podría atraer el caso del menor que sufrió 
quemaduras por parte de dos de sus compañeros, en la telesecundaria “Josefa Vergara” de la comunidad de 
El Salitre, en Querétaro.  Antes de esto, apuntó que pedirá a la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, entablar diálogo con las autoridades locales para conocer los avances en la 
investigación. (DQ 5, EUQ 4, CQRO 3, FN, EQ) 
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KURI APRUEBA QUE FGR ATRAIGA CASO DE NIÑO QUEMADO POR COMPAÑERO 
El gobernador Mauricio Kuri avaló que la Fiscalía General de la República pueda atraer el caso del estudiante 
que fue quemado por dos de sus compañeros en la telesecundaria Josefa Vergara, ubicada en El Salitre, 
mientras sea para ayudar. (CQRO 3, PA 8, ROQRO, ADN, EQ) 
 
DDH HACE INVESTIGACIÓN PARALELA DE AGRESIÓN EN TELESECUNDARIA 
Por Estrella Álvarez  
La DDHQ realiza una investigación paralela de las presuntas violaciones que cometieron en contra de 
Juanito, en el interior de la telesecundaria Josefa Vergara en la comunidad El Salitre, en la capital queretana. 
Las investigaciones que realiza el organismo son tras la queja interpuesta por los padres sobre el particular, 
para conocer si hubo ha contemplado diversas entrevistas con víctimas directas e indirectas, además que 
revisan de manera puntual la carpeta de investigación abierta en la Fiscalía General de Justicia, informó el 
presidente de la DDHQ, Javier Rascado. (Q) 
 
“SANCIONAREMOS A QUIEN SE DEBA SANCIONAR”: SEDEQ, SOBRE CASO DE MENOR QUEMADO 
La SEDEQ, en seguimiento a los lamentables hechos ocurridos en la telesecundaria Josefa Vergara, refrenda, 
en primer lugar, que actos como este nos indignan como sociedad. Además, como autoridad hemos atendido 
a la víctima y a su familia; sancionaremos a quien se deba sancionar, corregiremos lo que se tenga que 
corregir y tomaremos las medidas que se requieran para prevenir casos similares. (ADN, EQ, PA 8) 
 
LA SEP Y OFICINA DE ENLACE DE LA SEP EN QUERETARO ATIENDEN CASO DE TELESECUNDARIA 
JOSEFA VERGARA 
Con la finalidad de informar a la secretaria de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, sobre el seguimiento 
a los lamentables hechos ocurridos en la telesecundaria Josefa Vergara, la secretaria de Educación en la 
entidad, Martha Soto se reunió con la titular de la oficina de enlace de la SEP, Beatriz Robles. (DQ 5, ADN, N 
3)  
 
SER MÁS EXIGENTES Y PARTICIPATIVOS, INVITA MAURICIO KURI 
Por Rossy Martínez  
En la medida en que sean exigentes y participativos vamos a cambiar la realidad; señaló a los sanjuanenses 
el gobernador Mauricio Kuri, al realizar la entrega del mejoramiento urbano en la colonia San Cayetano, en la 
cual se invirtieron cerca de 18 millones de pesos. Este mejoramiento dignificó 16 calles de la colonia San 
Cayetano en su tercera sección, beneficiando a más 7 mil habitantes a través de una inversión superior a 18 
millones de pesos. (PA 3) 
 
QROBÚS INCUMPLE META DE FRECUENCIA DE UNIDADES 
Tras informar que se incumplió con la meta en cuanto a la ampliación de rutas y mejora en el servicio por 
parte de los concesionarios del sistema Qrobús, el gobernador Mauricio Kuri anunció que la próxima semana 
se reunirá con ellos. Además, dijo que el próximo 12 de julio se mantendrá este acercamiento para conocer 
qué fue lo que ocurrió y por qué no se cumplió con la mejora a la que se habían comprometido. (AM 1)  
 
SE SUMAN 776 NUEVOS CASOS DE COVID-19 
La SESA reportó este miércoles cero defunciones por Covid-19, aunque se sumaron 776 casos de la 
enfermedad; se trata de 452 mujeres y 324 hombres. El registro acumulado es de 145,735 casos; 52% son 
mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 832 pacientes, con lo que se tiene un registro de 
137,562 altas (94.39%). Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 1,430 pacientes y 
27 hospitalizados, cuatro de ellos se encuentran graves. Se han registrado 6,716 defunciones. (PA 5, N 8)  
 
PROYECTA IMSS QUINTA OLA DE SARS-COV-2 PARA LA SEMANA DEL 17 DE JULIO; LANZA PERMISO 
COVID 4.0 
“Nos indican nuestras predicciones que en la semana del 17 de julio tendremos la temporada más alta de 
transmisión en este quinto pico de Covid-19, que me gustaría aclarar que no es ni con mucho como fue en las 
primeras nueve semanas del año, es menor, pero de todas maneras tenemos que reducir las cadenas de 



 

Coordinación de Comunicación Social 5 

 JUEVES 7 DE JULIO DE 2022 

transmisión”, precisó el director de Prestaciones Económicas y Sociales del IMSS, doctor Mauricio 
Hernández Ávila. (DQ 6, CQRO 10, PA 8, ADN) 
 
REDUCIRÁN RUTAS DE TRANSPORTE PÚBLICO 
El sistema de transporte público colectivo en la zona metropolitana pasará de 71 a 57 rutas con el objetivo 
de mejorar el modelo de transporte y, por consiguiente, la frecuencia, informó Gerardo Cuanalo, IQT. Por lo 
anterior, enfatizó que se intervendrán las rutas por zonas, comenzando con ocho que se encuentran 
conectadas en su origen-destino, esto de acuerdo con el estudio realizado por el IQT. (DQ 2, N 5)  
  

PODER LEGISLATIVO 
 
LLEVA SELENE SALAZAR APOYO A ZONA SERRANA 
La diputada local Selene Salazar acompañó a la entrega de apoyos económicos a mujeres en situación de 
vulnerabilidad, en los municipios de Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. 
Durante la entrega de Apoyos Emergentes a Mujeres, la legisladora Selene Salazar, en su intervención, 
reconoció el gran trabajo que viene realizando el gobernador Mauricio Kuri, a fin de llevar mayores 
oportunidades a las madres solteras de la zona serrana. Así mismo felicitó a cada una de las beneficiarias, 
invitándolas a seguir trabajando juntas para llevar a Querétaro al siguiente nivel. Agradeció el 
acompañamiento del secretario de la SEDESOQ, Agustín Dorantes. (PA 3) 
   

MUNICIPIOS 
 
MARÍA ELENA GUADARRAMA FORTALECERÁ PROGRAMAS EN SECRETARÍA DE LA MUJER: NAVA 
Se tenían que realizar ajustes a la Secretaría de la Mujer del Municipio de Querétaro; por lo que se destituyó 
a Jessica Moncada como titular de la dependencia, indicó Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente 
municipal de Querétaro, quien aseguró que se fortalecerán los programas y reiteró que ningún funcionario 
tiene su puesto “comprado”. Reiteró que todos los funcionarios están en constante revisión y evaluación, 
además que habían detectado que se tenía que hacer ajustes, aunque agradeció a Jessica Moncada por su 
labor con el programa Con Ellas. Por último, dijo de María Elena Guadarrama, nueva titular de la secretaría 
de la Mujer, está muy capacitada en temas de derechos humanos e igualdad género que serán necesarios 
para encabezar la dependencia. (PU) 
 
LLEGA LA SEPTIMA EDICIÓN DEL HAY FESTIVAL QUERETARO 
Esta mañana se presentó la programación de la séptima edición del Hay Festival Querétaro 2022, a 
celebrarse en las siete delegaciones de la ciudad y con actividades por primera vez en otros sitios y 
municipios del estado como son Bernal, Corregidora y Tequisquiapan. (...) El presidente municipal de 
Querétaro Luis Nava destacó y agradeció que la ciudad sea sede por séptimo año consecutivo de uno de los 
festivales más importantes del mundo, sobre todo en un momento en el que la palabra, el arte y la cultura, 
son el camino para imaginar nuevas formas de organizarnos como sociedad y hacer frente a los retos que se 
nos presentan en todas las áreas. (...) A través de un mensaje vía streaming, Mauricio Kuri, gobernador del 
estado de Querétaro, resaltó: “En Querétaro ya estamos listos para celebrar el arte, la literatura, y el diálogo 
colectivo, para convivir con lo mejor del talento nacional e internacional, para reencontrarnos en comunidad 
en iniciativas y proyectos, para construir un mundo sin barreras, que defienda la libertad de soñar, de sentir, 
de expresar y de crear”. (N 1 y 2, PA 1 y 5, AM 10, EUQ 9, Q24-7, EM, FN, DQ y 4, CQRO 1 y 6)  
 
MAQUETA AL CERRO DE LAS CAMPANAS 
La maqueta monumental del Centro Histórico será reubicada en el museo del Cerro de las Campanas, una 
vez que concluya el proceso de restauración, adelantó Teresa García, secretaria de Cultura del municipio de 
Querétaro. (DQ 4, CQRO 1 y 5, PA 5, AM 6, N 4) 
 
ACTUALIZA CAPITAL SU PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 
Después de 41 años, el Municipio de Querétaro contará con un Plan Municipal de Desarrollo Urbano 
actualizado acorde a la evolución de la planeación urbana y a la transformación del desarrollo urbano de 
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nuestro municipio, sostuvo la regidora Adriana Fuentes integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano en 
el Municipio de Querétaro. (N 6)  
 
INVESTIGAN A POLICÍAS DE EL MARQUES POR SU ACTUAR DURANTE AGRESIÓN A REPORTEROS  
Ante la agresión que sufrieron periodistas cuando cubrían un accidente que se suscitó la mañana del pasado 
martes, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega afirmó que reprueba los hechos y anuncia que 
se inició una investigación por el actuar de los policías que estuvieron en el lugar, ante alguna posible 
omisión o nula intervención cuando los representantes de los medios de comunicación hacían su trabajo. Al 
respecto, el edil marquesino dijo que las investigaciones se llevarán de manera paralela entre la Auditoría 
Superior Municipal y la Junta de Honor y Justicia de la SSPyTM, con el objetivo de tramitar procesos 
imparciales y apegados a la información que se proporcione tanto por los quejosos, como por los elementos 
señalados. (PA 8, CN, Q24-7, CI, IN, EQ) 
 
ADEMÁS DE AGREDIR A REPORTEROS, TAMBIEN AGREDIERON A PERSONAL DE IQT 
Tras el lamentable hecho de tránsito donde estuvo involucrada una unidad de transporte de personal Yako, 
el IQT implementó un operativo de supervisión que derivó en la detención de tres unidades, mismas que 
fueron remitidas a un corralón, así como la respectiva infracción conforme a la Ley de Movilidad para el 
Transporte de Querétaro. El IQT señaló a través de un comunicado que durante el desarrollo del operativo, 
el responsable de la Dirección de Supervisión del Instituto Queretano del Transporte fue agredido por 
personal de la empresa Yako. (EQ) 
 
EL ESTADO DEBE DEFENDER LA LIBRE EXPRESIÓN  
Por Francisco Flores 
En Querétaro, los reporteros tienen que lidiar todos los días con agresiones y con el actuar de policías mal 
capacitados; sin embargo, "no debemos callarnos sino por el contrario, debemos exigirle al Estado que 
defienda la libertad de expresión". Lo anterior lo señaló el periodista queretano Adán Olvera, quien 
actualmente se encuentra integrado al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos 
Humanos y Periodistas. "Es un tema muy delicado", porque refirió que apenas este martes se dio un hecho 
en el que insultaron y golpearon a quienes cubrían un percance de tránsito en El Marqués. Todos los días en 
Querétaro, los reporteros de nota roja tienen que lidiar con oficiales de policía y automovilistas que agreden 
y no dejan hacer una cobertura periodística, yo creo que los hechos delictivos o de tránsito donde hay 
muertos es mejor para la autoridad que menos se sepa y menos detalles ha- ya porque le conviene para que 
no se incremente la percepción de inseguridad", señala. (EUQ 7) 
 
ES NORMAL QUE PERMITAN QUE NOS AGREDAN  
"Siempre salimos a trabajar con miedo", confiesa Ramón Rodríguez Huitrón, reportero queretano con más 
de una década en coberturas de nota roja. Rodriguez Huitrón, a quien los reporteros locales conocen como 
"El Cubo", fue agredido este martes junto con otros dos periodistas por una "turba" de personas cuando 
hacían, en el municipio de El Marqués, la cobertura de un accidente de tránsito que dejó como saldo dos 
muertos y 17 lesionados. En el accidente estuvieron involucrados un vehículo compacto y una camioneta de 
traslado de personal que trabaja en las empresas de la zona. Rodriguez detalló que el incidente se dio en la 
comunidad de Santa Maria Begoña, a donde llegó junto con los reporteros Abraham Hemández y Victor 
González para realizar transmisión para redes sociales y la cobertura de la nota para los medios en los cuales 
trabajan. (EUQ 6) 
 
SUSPENDEN CABILDO, REGIDORES CON COVID-19 
Por Mario Luna  
Este miércoles se suspendió la Sesión Ordinaria de Cabildo del H. Ayuntamiento de San Juan del Río debido a 
una falta de quórum, ya que al menos cuatro regidores que integran este cuerpo colegiado han presentado 
síntomas o bien han sido diagnosticados por contagio de Covid-19. (ESSJR 2) 
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LA OBRA DE LA NEGRETA ESTARÁ LISTA ANTES DE QUE ACABE EL AÑO 
Roberto Sosa reiteró que la obra de La Negreta va muy rápido, ya con avances del 70%. “Los constructores 
van muy rápido y muy probablemente la obra de Santa Bárbara estará lista antes de que termine el año. La 
obra de la carretera 413 la entregan en un mes. El nuevo acceso y salida de la zona metropolitana de 
Querétaro va a ser por Corregidora”, destacó. El alcalde informó que alrededor de 70 comerciantes afectados 
por la obra del puente de La Negreta van recibir un apoyo directo de 10 mil pesos, un tema que está por 
entrar al ayuntamiento para que autorice este apoyo. “Esperamos que en un mes se pueda pasar a cabildo 
para poder entregar estos apoyos a la brevedad, pero sólo a comerciantes de la zona”, comentó Sosa 
Pichardo. (PA 4, AM 6, EUQ 2) 
 
YA HAY DENUNCIAS DE POLICÍAS QUE SEÑALARON ACOSO SEXUAL: ROBERTO SOSA 
Ya existen las denuncias correspondientes y será el Órgano Interno de Control quien deslinde las 
responsabilidades, después de que se denunciaran casos de acoso sexual y violencia laboral por elementos 
de la policía municipal de Corregidora, informó el alcalde de esta demarcación, Roberto Sosa. “Están las 
denuncias y es la Contraloría Municipal la que está llevando a cabo la investigación. Lo que he pedido a la 
Secretaría del Órgano de Control Interno es que se llegue hasta las últimas consecuencias y aquí no vamos a 
solapar absolutamente a nadie”, reveló. (CI, V3, CI) 
 
CORREGIDORA ES GALARDONADA CON LA ESCOBA DE PLATINO 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, entregó al personal de la Secretaría de Servicios 
Públicos Municipales el reconocimiento internacional Escoba de Platino 2022, que fue otorgado, por cuarta 
ocasión, al gobierno municipal por las acciones que lleva a cabo para promover la protección del medio 
ambiente, la limpieza en la demarcación y el manejo de residuos. (DQ 1 y 7, N 1 y 4, EUQ 2, PA 1 y 4, AM 4, CI, 
ALQRO, LL) 
 
INVIERTEN 25 MILLONES DE PESOS EN OBRA PLUVIAL 
Fueron 25 millones de pesos en obra pluvial en el municipio para resolver el problema de las lluvias, donde 
se han atendido las zonas de mayor riesgo, además de avanzar en la limpieza de drenes y bordos; así lo 
aseguró Roberto Sosa, presidente municipal de esta demarcación. (DQ 7, PA 4) 
 
CORREGIDORA APOYARÁ A COMERCIANTES AFECTADOS POR VIADUCTO SANTA BÁRBARA 
Por Laura Valdelamar  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa señaló que apoyará con 10 mil pesos a los 
comerciantes del mercado afectados por la obra que se realiza del viaducto Santa Bárbara. Abundó que ya 
los mismos comerciantes le comentaron su situación, por lo que presentará la propuesta a Cabildo en la 
próxima sesión de Cabildo, misma que espera sea aprobada y los recursos podrían ser entregados en un mes. 
(N 4) 
 
CALIFICACIÓN CREDITICIA A SAN JUAN DEL RÍO BENEFICIARÁ OBRAS: CABRERA  
Por Noé Alvarez Pascual 
Tras la publicación de Querétaro como el estado con mayor calidad crediticia y una posible ratificación 
buena por parte de Fitch Ratings para San Juan del Río, se podrá generar más obras públicas para los 
ciudadanos. En palabras del presidente municipal, Roberto Cabrera, este tipo de ejercicios son producto del 
manejo responsable de los recursos estatales, como locales, ya que con ellos se pueden generar acciones 
para resolver las prioridades que tienen los gobiernos. (ROQRO) 
 
EDIL CORREGIRÁ LAS FALLAS DE LA FERIA 
Por Dolores Martínez  
Para la siguiente feria de San Juan del Río atenderán a diferentes áreas de oportunidad que pudieron 
visualizarse en esta ocasión, precisó el presidente municipal, Roberto Cabrera quien dijo que en esta ocasión 
procuraron recordar lo tradicional de un festejo tras dos años de pandemia por Covid-19. (ESSJR 6) 
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NO HAY RECURSO PARA ABRIR LA ALBERCA GÓMEZ MORÍN 
Por Josefina Herrera   
Debido a que la alberca Gómez Morín, que se ubica en el Boulevard Alfonso Patiño, en San Juan del Río se 
mantuvo cerrada por varios meses debido a una suspensión por parte de la Secretaría de Salud, las 
instalaciones terminaron afectadas, y ahora el municipio necesita de un recurso mayor para volverla a poner 
en marcha. El presidente municipal Roberto Cabrera mencionó que se han ido avanzando en diversos temas 
para poder abrirla nuevamente y ponerla a funcionar, e incluso ya se reunió con el titular del INDEREQ, para 
buscar la manera de sacar adelante este espacio en conjunto. (NSJR 1 y 4) 
 
MIGRANTES SE QUEDAN EN EL MUNICIPIO 
Por lo menos ocho personas originarias de Centroamérica han acudido ante la Comisión de Trabajadores 
Migrantes de San Juan del Río, con el objetivo de regularizar su estadía en el país. Así lo dio a conocer la 
regidora titular de la Comisión, Fabiola Pérez Valenzuela quien aseguró que en lo que va del año, se han 
acercado personas, principalmente de origen centroamericano, sobre todo del país de Honduras, para pedir 
apoyo y orientación para regularizar su estadía en México, por ello, el mismo número de personas han sido 
canalizadas ante instancias como Instituto Nacional de Migración (INM), y Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE). (ESSJR 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ADOLFO RÍOS BUSCA APELAR SANCIÓN POR HECHOS EN EL CORREGIDORA, PESE A REDUCCIÓN EN 
CASTIGO 
La Federación Mexicana de Fútbol (FMF), a través del secretario general, Iñigo Riestra, acortó la sanción 
contra el otro presidente deportivo del Club Querétaro, Adolfo Ríos, por los hechos violentos en el estadio 
Corregidora el pasado 5 de marzo.  Lo anterior, a solicitud del mismo Adolfo Ríos quien interpuso un recurso 
para la revisión del caso, el cual fue discutido por el Comité Ejecutivo de la FMF. (DQ 1 y 31D, EQ) 
 
EMITE CNDH RECOMENDACIÓN AL IMSS POR DIAGNÓSTICO ERRÓNEO E INADECUADA ATENCIÓN A 
UNA MUJER EN QUERÉTARO 
La CNDH emitió la Recomendación 118/2022 al director general del IMSS, Zoé Alejandro Robledo Aburto, 
debido a que personal médico adscrito al Hospital General Regional número 1 (HGR-1), y a la Unidad de 
Medicina Familiar número 9 (UMF-9) de ese instituto, ubicados en Querétaro. (DQ 1 y 6, EUQ 3, FN, ADN, EQ, 
ADN, N 3)  
 
VERIFICA CNPC QUE UAQ CUMPLA CON NORMATIVA DE PROTECCIÓN CIVIL 
La Coordinación Nacional de Protección Civil acudió a las instalaciones de la UAQ, a fin de verificar –durante 
dos días– que los inmuebles de la Administración Central (rectoría, biblioteca central, servicios escolares, 
auditorio, estancia infantil, Radio UAQ y Recursos Humanos) cumplan con las Normas Oficiales Mexicanas de 
Protección Civil. (ADN) 
 
ENTREGA UAQ 23 BECAS A ESTUDIANTES 
Alumnos de la Facultad de Ingeniería recibieron la beca “Apoyo de reducción de brecha digital”. (AM 6) 
 
SE HAN INSCRITO 8,327 PERSONAS AL QUERÉTARO MARATÓN  
La euforia por el Querétaro Maratón 2022 va en aumento, ya inició la entrega de las playeras de 
entrenamiento para los corredores los cuales se han inscrito en un buen número, hasta el momento ya hay 
registro de 8,327 corredores inscritos, informó el INDEREQ. Para la prueba de Maratón hay un registro de 
873 corredores que van por los 42 kilómetros 195 metros. La mayor demanda de corredores es para el 
medio maratón, con 3,319 personas ya apuntadas. (PA 1R) 
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COLUMNA DE MUJERES NO PARTICIPA EN LA PEREGRINACIÓN AL TEPEYAC, CONFIRMÓ PROTECCIÓN 
CIVIL 
Confirmó Javier Amaya, CEPC, que este año no participará la columna de mujeres en la tradicional 
peregrinación a la Basílica de Guadalupe. El funcionario refirió que la organizadora sí tiene el deseo de que 
peregrinen las mujeres, pero aún debe cumplir con algunas medidas de protección civil; serían un poco más 
de 500 mujeres; sin embargo, la organizadora no ha cumplido con medidas de seguridad, pese a que la 
Diócesis tiene bien planeada la peregrinación. (FN, DQ 8, N 5) 
 
DIÓCESIS VÍCTIMA DE EXTORSIÓN 
La Iglesia Católica en Querétaro ha sido blanco de intentos de extorsión, a través de llamadas telefónicas y de 
manera presencial, reveló el vicario y vocero de la diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. No obstante, 
aseguró que los sacerdotes ya cuentan con protocolo de actuación en caso de presentarse este tipo de 
situaciones para evitar caer y otorgar el dinero o los recursos que puedan pedir. (DQ 1 y 8, CQRO 4, N 3)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | PROTOCOLOS 
Por Adán Olvera 
No es la primera vez que policías en Querétaro, sin importar la corporación, son cómplices por omisión de 
agresiones a reporteros de la entidad. Los guardianes del orden público son tan celosos de su deber que cada 
que hay hechos delictivos susceptibles de cobertura informativa, hacen hasta lo imposible para bloquear el 
trabajo informativo. Y es que entre mayor publicidad haya de los hechos delictivos o de tránsito con 
lesionados o fallecidos, aumenta la percepción de inseguridad y seguramente el  “mando único de facto” que 
existe en Querétaro desde hace más de 10 años, es algo que no le conviene. La reciente agresión a periodistas 
de nota roja, no es la primera y en ocasiones proviene de policías que “celosos” de su labor no permiten 
coberturas informativas y la segunda vertiente es que personas ajenas a la policía  “mirones” terceros 
agreden a periodistas con el pretexto de no permitir consignar hechos. Hay una situación preocupante en 
todo esto y es la falta de atención a protocolos de actuación de policías, ante las coberturas informativas, la 
falta de respeto y desdén que hay hacía la profesión del periodista; estamos ante un riesgo inminente de 
fuerzas y grupos de poder, que elijan que se puede informar y que no se puede informar. La policía no puede 
y debe de ser complaciente de agresiones a periodistas, porque estamos ante un ataque a nuestro sistema 
democrático, está en nuestras leyes. Los mandos policiacos le deben respeto a los ciudadanos y sobre todo a 
sus jefes en turno y no a grupos de poder que han controlado la seguridad en los últimos 15 años en 
Querétaro. DE REBOTE. Varías preguntas tendrán que responder las autoridades ante la aparición de los 
restos humanos en el relleno sanitario de Corregidora, ¿Es un relleno sanitario con permisos? ¿Trabaja 
amparado? ¿Quién puede llevar residuos a este lugar? ¿El municipio dispone de los desechos urbanos en este 
sitio? Muchos cuestionamientos seguramente tendrán que ser respondidos. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
DESTAPE. Con todo y que se reconoce muy priista, Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa ve como un 
“excelente” candidato del PAN al oficial mayor Mario Ramírez Retolaza.  “Buen abogado y queretano de 
primera”, según declaró a Pedro Pablo Tejada y Aurelio Peña en una entrevista para Radar News. “Si yo fuera 
Kuri, como a él lo cuidó mucho Pancho Domínguez, yo cuidaría a Mario Ramírez Retolaza…”. FALLA. Y sí, 
junto con Guadalupe Murguía, el oficial mayor forma el círculo operativo de mayor confianza de Mauricio 
Kuri, quien en cambio ha marginado a “panchistas” confundidos que le regatearon cortesía y lealtad como su 
jefe… por seguir al anterior. VUELA. Con el rescate del Querétaro Maratón viene también el lanzamiento 
internacional de la competencia atlética y con ello de Querétaro como un excelente destino deportivo. Hoy 
los organizadores y el Instituto del Deporte anunciarán los detalles. Los registros ya están abiertos. (DQ) 
 
#ACENTOS 
BASURA: La geografía del municipio de Colón ha servido a muchos alcaldes para justificar el cuestionado 
desempeño de su departamento de Servicios Públicos. Si poner un poste de luz es aplaudido como una 
magna obra en la localidad, imagínese lo que sucede con el deficiente servicio de recolección de basura, el 
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cual, según sus habitantes, es inexistente en muchas delegaciones y comunidades. Los tiraderos clandestinos 
son algo común. Contradictoriamente, Colón recibe basura de todos los municipios en sus rellenos 
sanitarios. TAREA PENDIENTE: Entre el montón de pendientes que tiene el Instituto Queretano del 
Transporte, se suma otro más: el caso de la empresa de transporte de personal Yako, que además de tener 
empleados que agreden a reporteros, no cuenta con permisos, opera de manera ilegal en Querétaro y ni 
siquiera tiene instalaciones en la entidad. ¿Cuántas empresas contrataron sus servicios? UBER MOTO: La 
plataforma de transporte ejecutivo ya anunció su nuevo servicio para los queretanos: el transporte a bordo 
de motocicletas. Si bien todavía no entra en operación en el IQT, ya advirtieron que hasta el momento la 
plataforma no tiene permiso para ofrecer esta nueva modalidad. (AM 16)  
 
BAJO RESERVA 
¿HAY UNA CRISIS INSUPERABLE? Prueba de fuego, nos comentan, tiene en su puerta el actual coordinador 
de la USEBEQ, Raul Iturralde. Su experiencia en el sector educativo no está en duda, pues destaca por haber 
ocupado la rectoría de la UAQ y la titularidad del Colegio de Bachilleres en Querétaro. Es un hombre que 
sabe hacer política en este sector, pero el asunto del niño quemado en la telesecundaria de Salitre ya se le 
convirtió en una crisis mayúscula, pues el estado no se cierra, al contrario, sube de nivel y por eso ayer lo 
comentó el presidente Andrés Manuel López obrador en la mañanera. Aquí veremos de qué está hecho don 
Raúl para cerrar esta historia que todos los días tienen nuevos capítulos y que ha sido retomada por la 
prensa internacional. KURI PIDE AL PAN ABRIRSE A LA SOCIEDAD. Ayer el gobernador Mauricio Kuri pasó 
lista con el grupo del PAN en San Lázaro. El mandatario queretano, nos cuentan, reconoció el papel de Acción 
Nacional por ser una oposición que privilegia el diálogo, pero también les pidió abrir las puertas del partido 
a la sociedad a fin de ser la opción en 2024. Don Mauricio estuvo acompañado, nos cuenta, por uno de sus 
colaboradores de mayor confianza, su secretario particular, Josué Guerrero, a quien se le ve un crecimiento 
prometedor dentro de este partido. También le acompañó, nos dicen, Guadalupe Murguía, quien es una de 
sus principales operadores en el ámbito político. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
OMISA, ACTITUD DE POLICÍAS DE VEGA CARRILES. Que mientras cubrían el terrible accidente de este 
martes por la mañana en la carretera estatal 540, en El Marqués, tres periodistas fueron agredidos ante 
policías, luego de que varios sujetos les gritaron, entre una serie de vituperios: “Los policías no les pueden 
romper su madre, pero nosotros, sí”, para luego soltarles patadas y puñetazos, rodear y dañar el vehículo de 
uno de los reporteros al que corrió a refugiarse, con el fin de impedirles que realizarán su labor. En videos 
del incidente se aprecia cómo los policías de Enrique Vega Carriles, a menos de un metro de distancia, no 
hicieron absolutamente nada para evitar la agresión. En entrevista radiofónica, Javier Cortés Cruz, secretario 
de Seguridad Pública en la demarcación, aseguró, ante la actitud omisa de sus elementos, que los oficiales 
“en todo momento estuvieron actuando bajo los protocolos”. Y ¡más de 24 horas! se tardó en responder Vega 
Carriles con el clásico: el alcalde “reprueba agresión contra periodistas” y habrá una investigación sobre el 
actuar de los elementos policiacos, que forman parte de una “corporación profesional”. Por lo pronto, tanto 
la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) como la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro 
tomaron conocimiento de lo sucedido. ANALIZA IMSS RECOMENDACIÓN DE CNDH. Que sobre la 
recomendación de la CNDH al IMSS, debido a que en Querétaro, en 2018-2019, una paciente sufrió la 
amputación de ambas piernas y la extirpación del útero por errores médicos; la institución se limitó a emitir 
una tarjeta informativa en la que dice que analiza el documento y “expresa su compromiso con el cuidado de 
la salud oportuna y adecuada hacia sus derechohabientes”… Cero entrevistas por el momento con la 
delegada.  “PSEUDOPERIODISTA” TENDENCIOSO… Más que tendencioso se vio ayer, cómo en 
innumerables ocasiones, un “pseudoperiodista” de nombre Marco Antonio Olvera, quien, al proponerle al 
presidente López Obrador que la Fiscalía General de la República atraiga el caso del menor quemado por sus 
compañeros en una telesecundaria en El Salitre, municipio de Querétaro, en actitud por demás histriónica 
dijo: “¿Dónde está la secretaria de Educación del estado?, ¿dónde está el gobernador Kuri, del estado de 
Querétaro?, un estado panista, un estado en que obviamente perdura el racismo y prueba de ello es que este 
niño hoy se encuentra entre la vida y la muerte, con quemaduras de primero, segundo y tercer grado”. 
(CQRO 2) 
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FUENTE DE EL MARQUES / CASI DOS MIL CASOS NUEVOS DE COVID-19 
Por Juan Antonio del Agua 
Cerca de dos mil nuevos contagios de Covid-19 se han registrado en Querétaro en las últimas 48 horas.  Mil 
203 el martes y 776 ayer, si bien el número de defunciones ha bajado sensiblemente. Los números, no 
obstante, hablan de la necesidad de reforzar los cuidados y la prevención en esta quinta ola: cubrebocas, gel 
y, sobre todo, sana distancia. No arriesgue su vida ni la de los demás. ¡Cuidado! Agua y mucho jabón contra el 
contagiadón. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / EN CORTITO 
El secretario de Desarrollo Social del Estado de Querétaro Agustín Dorantes se apoya en el presidente 
municipal de San Juan del Rio, Roberto Cabrera, para hacerle comentarios al gobernador Mauricio Kuri 
durante la gira de este miércoles. Se ve que al edil le hace mucha gracia el comentario. ¡Cuéntenlo! (PA 1)  
 
PLAZA DE ARMAS / EN BUSCA DEL O LA PRESIDENTE NÚMERO 66 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Gustavo Leal, medalla en el manejo financiero. Carlos Peñafiel prepara sus maletas para Corea. La inútil 
maqueta va al Cerro de las Campanas. Impactan homicidios a la sociedad queretana. Calentamiento. Faltan 
menos de dos años para las elecciones presidenciales -ni tan lejos ni tan cerca- y ya estamos en el tema con el 
activismo de los presuntos jugadores, tarjetas amarillas del árbitro (léase INE), formación de frentes 
ciudadanos y escándalos de dirigentes de la oposición. El 2 de junio del 2024 los mexicanos -unos 95 
millones- seremos llamados a las urnas para elegir al mandatario número 66 que tomará posesión el 1 de 
octubre y no el 1 de diciembre como ha sido tradicional, para dar cumplimiento a la reforma del 2014. De 
acuerdo con el registro de los partidos políticos nacionales, podrán participar el PAN, PRI, PRD, Morena, 
Movimiento Ciudadano, Verde Ecologista y del Trabajo. Además de presidente, se votarán 128 senadores, 
500 diputados federales, ocho gubernaturas (Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, 
Veracruz y Yucatán) y la jefatura de la Ciudad de México, además de 30 congresos locales. Así están las cosas 
hoy, sujetas a una eventual reforma electoral que se advierte poco viable por la gran división entre las 
principales fuerzas y la moratoria legislativa o constitucional declarada por la oposición en el Congreso. 
Como sabemos, domina el panorama el Movimiento Regeneración Nacional creado y dirigido por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque diga que tiene licencia, buscando un segundo periodo con 
el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, la jefa de Gobierno capitalina Claudia Sheinbaum o el 
canciller Marcelo Ebrard, que son las cartas oficiales, sin que esté claro cuál será el papel del líder del 
Senado, Ricardo Monreal, el cuarto jugador. La llamada 4-T encabezada por Morena tiene de su lado al PT y 
PVEM. Del otro lado hay numerosos aspirantes  y no se descarta la posibilidad de refrendar la Alianza Va por 
México, con Acción Nacional, el Revolucionario Institucional y el Partido de la Revolución Democrática. Se 
apuntan Vila, Creel, Anaya, De la Madrid, y -casi de vacilada- Murat Jr y “Alito”. Y falta que se defina 
Movimiento Ciudadano, que tiene tres cartas propias: Luis Donaldo Colosio y los gobernadores de Jalisco, 
Enrique Alfaro y Samuel García de Nuevo León, pero no descarte al todavía morenista Ricardo Monreal. El 
año próximo, tras las elecciones de gobernador del Estado de México y Coahuila, se verán más claras las 
cosas. Por lo pronto el presidente López Obrador, que no tiene pleito aborrecido, se mantiene bien en las 
encuestas y confiado en mantener el poder a través de uno o una de sus incondicionales, a pesar de la 
inseguridad y las obras a medias del AIFA, Dos Bocas y Tren Maya. Algunos opositores como el ex 
gobernador Ignacio Loyola Vera creen que unidos y con un buen candidato les alcanzará para recuperar el 
poder. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Orgulloso. Que el hasta hace unos días embajador de 
México en Dominicana, Carlos Peñafiel, está muy contento por la participación de su padre, fundador de 
Morena, en la reciente visita de la jefa de Gobierno de la CDMX Claudia Sheinbaum a Querétaro. Por cierto el 
también ex presidente estatal de Morena se encuentra disfrutando de unas merecidas vacaciones antes de 
asumir su nueva responsabilidad diplomática en Corea del Sur. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Medalla. Gustavo 
Leal Maya, el leal secretario de Finanzas del Estado, es uno de los miembros del gabinete que mejores 
resultados le están dando al gobernador Mauricio Kuri González. Su logro más reciente el haber obtenido la 
máxima calificación crediticia otorgada por Moody ’s a un estado de nuestro país, la triple A. Y nada es casual. 
Leal viene con Kuri desde el Municipio de Corregidora, en donde tuvo la misma cartera con él y en el primer 
trienio de Roberto Sosa. De acuerdo con Moody ’s, Querétaro tiene una administración transparente con un 
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buen manejo del presupuesto y un cumplimiento de ejercicios y operaciones de manera responsable. 
Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Se va. Querétaro tiene una amplia tradición en estatuas y monumentos 
itinerantes. El último movimiento será el de la costosa e inútil maqueta de la ciudad colocada por un alcalde 
de triste memoria en la Alameda y el actual se trasladará al Cerro de las Campanas. En los últimos sexenios 
fueron movidas las culturas de Venustiano Carranza, Ezequiel Montes, Mariano Escobedo y otras. Lo bueno 
es que se conservan porque no hemos entrado a la locura morenista de quitar a Colón o la propuesta de 
López Obrador a Estados Unidos de desmontar la Estatua de la Libertad. Somos nada. -¡FUEGO!- ¿Qué nos 
pasa? Los homicidios del dueño del Wamerú, del ex presidente del  Colegio de Abogados, los cuatro de la 
delegación de Santa Rosa Jáuregui y el desmembrado descubierto ayer en el relleno sanitario de Corregidora, 
son algunos de los últimos casos que han impactado a nuestro cada vez menos apacible Querétaro a pesar 
del voto de confianza del gobernador Mauricio Kuri a quienes se supone tenían el control de la seguridad y la 
procuración de justicia. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
DERRAMA: Con la apertura del Hay Festival 2022, el impacto cultural no sólo permea en las 7 delegaciones 
capitalinas, sino también en Corregidora, Bernal y Tequis. Enhorabuena. (N 1)  
 
#ENLAMIRA / INCONVENIENTES DE QROBÚS 
Ayer, el gobernador comentó que se reunirá con los concesionarios del servicio de transporte público 
Qrobús a fin de discutir cuáles han sido las dificultades para mejorar el servicio y la demanda de unidades. 
Este es un problema que puede agotar la paciencia en el Gobierno estatal, pues recordemos que los 
concesionarios reciben subsidios para la mejora continua. En esta editorial, planteamos la pregunta de qué 
pasará cuando se acabe el periodo en el que se deben reflejar los cambios en el transporte público, pues con 
ello se terminará el margen de maniobra y de pretextos. Habrá que revisar los resultados de esta reunión, 
que se dará el 12 de julio. El caso de Juanito, el adolescente que fue agredido por sus compañeros, escaló a 
nivel nacional al ser mencionado en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
En la cuenta de Twitter del Gobierno de México se señala que “la @SSPCMexico, en coordinación con 
autoridades de Querétaro, dará seguimiento a las investigaciones sobre el caso de #JuanZamorano, el niño 
otomí quemado por sus compañeros de escuela”. Ojalá y por el bien del menor se haga justicia y se 
erradiquen estos actos de violencia. Un acontecimiento importante que se viene para Querétaro es la 
séptima edición de Hay festival, que, tras dos años de pandemia, retomará las actividades culturales 
presenciales. Enhorabuena. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro. com, donde 
le llevamos a usted todo el  acontecer local, nacional e internacional. (AM) 
 
QUERETAVERSO 2022 
Por Rodrigo Ruiz  
Hace ocho meses, a finales de octubre de 2021, el mundo tecnológico recibió una de las noticias más 
relevantes de los últimos años: la irrupción de Facebook en el metaverso, con alcances aún 
inconmensurables. A partir de entonces los mundos con avatares, la realidad aumentada y la realidad virtual 
han sido la siguiente gran apuesta de empresas, universidades, emprendedores y gobiernos. En términos 
muy coloquiales el metaverso es un mundo virtual, un universo de metadatos en el que podemos sumergir, 
interactuar y relacionar económica y socialmente; representa toda una “realidad inmersiva”. El metaverso 
nos da la oportunidad de “teletransportarnos” a un nuevo mundo en el que la virtualidad ofrece un infinito 
de posibilidades para ser, hacer y tener. Solamente para dimensionar la magnitud de lo que esta nueva 
industria significa, Forbes estima que para el 2026, 25% de las personas de todo el mundo pasarán por lo 
menos una hora de su día en el metaverso, realizando actividades digitales que pueden ir desde compras 
hasta reuniones sociales o actividades educativas. También se prevé que dentro de cinco años casi un tercio 
de las empresas globales ya tengan productos y servicios preparados para el metaverso: desde ese espacio 
podrán ofrecer sus productos y servicios, no sólo en el mundo físico como lo conocemos hoy en día, sino 
también en este nuevo universo virtual. Es una realidad que esta nueva ola tecnológica del metaverso 
revolucionará todo lo que conocemos hoy en día, tal como sucedió en su momento con grandes innovaciones 
tecnológicas; la industria ferroviaria modificó por completo la demografía urbana y el comercio en todo el 
mundo; la aparición del internet transformó desde los medios de comunicación, hasta el comercio. No se 
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espera menos con el metaverso y las tecnologías inmersivas. Es temprano para advertir con claridad los 
cambios que conllevará el punto más alto de maduración de estas tecnologías, pero es altamente probable 
que todo lo que hoy conocemos en el “mundo real” sea replicado en el metaverso; millones de nuevos 
empleos, productos y servicios ya se vislumbran en su horizonte. Habremos de imprimirle también valores 
como la transparencia, la inclusión y la verdad, para mantenerlo nuestro, para afirmarlo humano. Por ello, en 
Querétaro queremos que todas y todos conozcan y participen en el inmenso mundo de oportunidades que 
beneficia la industria creativa digital sin importar su edad, profesión o sector de desarrollo; queremos que el 
talento de las y los queretanos esté listo y formado para esta nueva época. Por eso ha llegado a nuestra 
ciudad QUERETAVERSO 2022: un encuentro de aprendizaje, emprendimiento, entretenimiento y 
vinculación con la industria creativa digital que tendrá lugar del 3 al 5 de agosto en el Querétaro Centro de 
Congresos, con talleres, conferencias y exposiciones de talla internacional a tu alcance. ¿Qué te parecería un 
viaje al futuro? Donde pudieras conocer lo que las empresas a nivel mundial están haciendo para la próxima 
era de la educación, el entretenimiento, los empleos y el emprendimiento en el metaverso. En el 
Queretaverso podrás descubrirlo, vivirlo y compartirlo. ¡Nos vemos del 3 al 5 de agosto! (EUQ) 
 
AL TIEMPO / EL DILEMA 
Por Ana María Arias 
Cuando Margie egresó de la Facultad de Economía y Alejandro de la carrera de Mercadotecnia esperaban 
encontrar buen trabajo, casarse y formar una familia. El único empleo que encontraron fue en un “call 
center” y ante tan pobre perspectiva, la pareja y un hermano de él, decidieron ir a Estados Unidos en busca 
de mejores oportunidades. La historia de los tres jóvenes hondureños quedó cercenada cuando cruzaron la 
frontera, igual que la de cincuenta y tres que murieron asfixiados  apenas hace una semana. El caso de estos 
jóvenes con estudios universitarios que después de años de sacrificio y expectativas solamente encuentran 
opción de empleo en “call center”, no es privativo de países pobres, también en México es un problema 
generalizado, también de aquí emigran, indocumentados o contratados temporalmente, jóvenes 
profesionistas aceptando puestos de  niñeras, jardineros, sirvientes. Según la Encuesta Nacional de 
Ocupación y Empleo, en nuestro país, al finalizar el año pasado, el número de desocupados (sin trabajo pero 
lo están buscando), fue de 2.1 millones, de los que el 57.1%, es decir 1.2 millones de estos desempleados 
tienen educación media y media superior; que las mujeres con este rango de estudios son más afectadas al 
incrementar su egreso escolar al 59.2% respecto al 2019 y al de los varones que fue de 30.8% y que el 
desempleo afecta mayormente a los que tienen entre 25 y 44 años. Estudiar una carrera universitaria o no 
hacerlo se va convirtiendo en un dilema, porque si bien es cierto que la preparación académica aporta 
realización personal y  mayor nivel cultural, también lo es, que el principal objetivo de cursarla es tener 
trabajo mejor remunerado, mínimo para sostenerse a sí mismo o a una familia, sin embargo al hacerlo, se  
invierten años de juventud, dinero que hasta pudo haberse aplicado en alguna actividad generadora de 
autoempleo y todo para que al egresar, aún sorteando meses y hasta años para elaboración de tesis, cursos o 
diplomados, gastos y burocracia para obtener título y cédula profesional, no haya trabajo en el área 
apropiada para lo que estudió y de haberlo, las remuneraciones son aún más bajas que las pagadas a quienes 
no cursaron estudios universitarios. Las universidades y tecnológicos o instituciones de educación media y 
superior públicos, deben tener en su aparato burocrático un departamento que vincule al egresado con 
reales posibilidades laborales, que el prestigio de la institución le garantice trabajo y salario digno, que les dé 
seguimiento y revalore si su oferta académica responde y en qué medida a la laboral. Sabrán los rectores o 
rectoras de universidades y directores de tecnológicos que muchos de sus brillantes egresados de carreras 
derivadas, principalmente, de las facultades de Ciencias Políticas y Sociales, de Ciencias Naturales, de Bellas 
Artes, de Lenguas y Letras, incluso de áreas de la salud, sólo encontraron trabajo como supervisores de 
vigilantes privados, recepcionistas, chofer de cualquier tipo de plataforma, incluso de motocicleta; estilista 
de perros, vendedores de autos, de casas, de ropa; entrenadores en gimnasios o en albercas, o en el trabajo 
más socorrido que es el de telefonista en “call center”, en donde un profesionista de cualquier carrera, sea 
historiador, filósofo, artista plástico, restaurador, antropólogo, etc., trabajando seis horas diarias gana dos 
mil quinientos pesos quincenales, jugosa cantidad a la que puede agregar, si quiere ser exitoso, doscientos 
pesos más trabajando otras seis horas extras; pues muchos, muchísimos aceptan esta pírrica cantidad que 
suele rebasar a la ofrecida a un titulado universitario en su campo laboral. Al desprecio laboral se suman 
hasta los egresados de carreras tecnológicas, cuyo porvenir parece seguro, como mecatrónica o 
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nanotecnología que acaban reparando teléfonos y computadoras en estanquillos o en los mismos “call 
center”. Estudiar o no estudiar es el dilema del tercer milenio. Las instituciones de educación media y 
superior están obligadas a repensar su papel en el futuro laboral de su egresado. La frustración de los 
jóvenes a quienes se les exige entren al relevo generacional, es lastimosamente evidente. Las consecuencias, 
Al tiempo. (PA) 
 
“LAS CORCHOLATAS” EN QUERÉTARO  
Por Andrés González 
El ruido político para el 2024 se está volviendo ensordecedor. Y gran parte de este, lo están provocando más 
que anticipadamente –faltan dos años para esas elecciones– las llamadas “corcholatas” del presidente, 
Andrés Manuel López Obrador y que ya están llegando a Querétaro. A esto agréguele lo de Alejandro Moreno 
“Alito”, quien también tendrá efectos en esta entidad, porque pronto, tendremos aquí la presencia de los 
líderes de la llamada “Refundación del PRI”, en unos cuantos días. Este fin de semana estuvo aquí la doña 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México para impartir una conferencia en torno a la 
reforma electoral y, según dijo ella misma, “de ninguna manera estoy en precampaña”. ¿Se la cree usted? Yo 
tampoco. Pero aquí no la dejaron ir limpia. Parte del grupo de bienvenida, fue la Lic. Abigaíl Arredondo, 
presidenta del PRI queretano. “Cómo es posible que en una de las ciudades con tanta problemática como lo 
es la Ciudad de México, se permita a la jefa de Gobierno que esté visitando diferentes estados del país –el 
domingo 3 estuvo en Querétaro– en claros actos anticipados de campaña que trata de disfrazar con pláticas 
en materia de reforma electoral”. La presidenta del PRI recordó que Morena y el presidente de la República, 
“siempre se habían quejado de acciones que realizaban otros partidos, como este que tiene que ver con la 
sucesión presidencial y hoy los realizan sin consecuencia alguna”. Y de esto, AMLO no se queja, señaló 
Abigail. Pero también desde el Comité Estatal del Partido Acción Nacional le dieron su “bienvenida”. Faltaba 
más. Y la dio Leonor Mejía. “Señora Claudia, no se desgaste, desde ahora le decimos que Querétaro no es 
tierra para su proyecto político”. Del bote de las “corcholatas” de AMLO se le empiezan a salir, sin que el 
presidente las llame al orden. Solamente el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales, INAI, instruyó al PRD pronunciarse sobre la denuncia presentada contra 
tres “corcholatas” por presuntos actos anticipados de campaña. Y entre estas, está doña Claudia. La lista de 
estas ya la conoce usted: Doña Claudia Sheinbaum; el canciller mexicano, Marcelo Ebrard y el secretario de 
Gobernación SEGOB, Adán Augusto López. Ese domingo pasado y ante unas 400 personas, doña Claudia poco 
habló de la citada reforma eléctrica que era a lo que venía, y sí lo hizo en forma abierta y abundante sobre su 
partido, Morena y la 4T. “Que quede claro a todo México, Morena está más unido que nunca” dijo la jefa de 
Gobierno. El pretexto: El 4to Aniversario de la Victoria del Pueblo y la necesidad de una reforma electoral. La 
cobijaron aquí el senador, Gilberto Herrera. Igual hizo Mauricio Ruiz Olaes, delegado en funciones de 
presidente de Morena Querétaro y lo mismo deberá hacer con las otras dos “corcholatas” cuando aquí se 
presenten. Esto ya comenzó. En el mes de agosto también estará aquí el canciller Marcelo Ebrard, para dar a 
conocer una millonaria inversión de la firma Samsung Electronics para Querétaro, confiando en que no se 
convierta en un acto de partido –de Morena pues– y que solo se reduzca para dar a conocer lo que ambos 
gobierno, federal y estatal, están realizando para atraer inversión. Marcelo tiene también en Querétaro 
activistas de Morena, comenzando con el queretano Santiago Nieto Castillo, por solo citar al de mayor peso. 
A ver cómo los paran, a los tres “corcholatas”, las instituciones electorales, porque el presidente AMLO ya las 
dejó sueltas. (CI) 
 
LA DELINCUENCIA ORGANIZADA DE AMLOISTAS EN CAMPAÑA  
Por Héctor Parra 
Unos y otros no se cansan; el INE sanciona y la caballada de Morena no hace caso a los llamados de atención.  
Los morenistas están decididos a violar cuanta norma electoral se les cruce. Total, las sanciones no pasan de 
llamadas de atención y multas. Y, si acaso hay necesidad de obligar cumplir por medio de la fuerza legal 
alguna sentencia del TEPJF, las autoridades obligadas en el auxilio del Poder Judicial, hacen caso omiso. 
Tierra de nadie los procesos electorales. El PRD, por enésima ocasión volvió a denunciar ante el INE a 
Morena, así como a diversas autoridades civiles reacias a cumplir las normas electorales; entre ellas Claudia 
Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López Hernández, Secretario de 
Gobernación; Evelyn Salgado Pineda, Gobernadora de Guerrero; Moisés Ignacio Mier Velazco, Diputado 
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Federal, así como a Ricardo Monreal Ávila, Senador de la República ¿Por qué razón la denuncia? ¡Por la 
indebida promoción personalizada, uso de recursos públicos, actos anticipados de campaña, la vulneración a 
los principios de imparcialidad y equidad en la contienda y actos de proselitismo vinculados al Proceso 
Electoral Local del 2023 en Coahuila y el Edo, de México; y el Proceso Electoral Federal de 2024! Acto de 
campaña denominado “Unidad y Movilización”, celebrado por Morena el pasado 26 de junio en el municipio 
Francisco I. Madero, en Coahuila, el PRD solicitó al INE el retiro de publicaciones relacionadas y la tutela 
preventiva, para evitar la realización de eventos futuros con características similares al ahora denunciado ¿Y 
el celebrado en el Edo, de México? Derivado de la denuncia, la “triste” Comisión de Quejas y Denuncias del 
INE consideró procedente dictar medidas cautelares, tanto por la propaganda difundida en redes sociales 
como en la vertiente de tutela preventiva, por considerar que existe un riesgo en que este tipo de actos, 
presumiblemente ilícitos en tanto evidencian una posible estrategia de proselitismo electoral adelantado, 
vuelvan a repetirse en el futuro inmediato. Estiman la simple presunción, cuando en realidad son actos 
anticipados de campaña de los morenistas. ¿Priva la buena voluntad o no quieren desgastarse los miembros 
de la Comisión? Resulta que, para la Comisión de Quejas, el acto realizado el 12 de junio en Toluca, fue muy 
similar al de Coahuila; sobre este evidente cato de campaña no emitieron medidas cautelares, dijeron los 
consejeros: “por tratarse de un acto aislado”. Pero, advirtieron que, de repetirse otros semejantes que 
pudieran configurar una presumible campaña orquestada de proselitismo adelantado, se “podrían” emitir 
medidas cautelares. Nada fácil los atropellos de las autoridades morenistas, bueno hasta personal de la 
Guardia Nacional, por medio de su comandante, han participado. Así de cínicos. Amarrados de manos los 
consejeros. Así que, la Comisión de Quejas señaló (bien lo saben los morenistas) que los plazos para el 
desarrollo de las precampañas y campañas locales y federales están definidos en la ley, y llamaron a todos 
los actores a respetar dichos plazos para no afectar las condiciones de equidad de la competencia electoral. 
No pueden hacer más, así que emiten la “pobre tutela preventiva”, que prohíbe la realización de actos 
anticipados de proselitismo, así como la difusión de los mismos. AMLO, presidente de la República promotor 
del desorden; pretende “descarrilar” al INE, sabe que no pasará su reforma constitucional, por eso fastidia y 
fastidia. De tal suerte que la Comisión ordenó a Morena y a su dirigente nacional, Mario Delgado Carrillo, se 
abstengan de organizar, convocar y realizar eventos proselitistas iguales o similares a los que se llevaron a 
cabo el 12 y 26 de junio de 2022 en el Estado de México y Coahuila, respectivamente, hasta que den inicio 
formal los Procesos Electorales Locales 2022-2023 y Federal 2023-2024. Por supuesto los morenistas no 
cumplirán con la “tutela preventiva”. Al menos los violadores de las normas electorales son exhibidos como 
delincuentes, es el consuelo social. Los consejeros de la Comisión ordenaron a 30 personas del servicio 
público abstenerse de participar en actos o eventos iguales o similares. Aquí la lista de quienes incumplen 
con la ley y les vale: Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López 
Hernández, Secretario de Gobernación; Ricardo Monreal Ávila, Senador de la República; Moisés Ignacio Mier 
Velazco, Coordinador de las y los diputados federales de Morena; Aleida Alavez Ruiz, Diputada Federal; 
Evelyn Cecia Salgado Pineda, Gobernadora de Guerrero; Marcelo Ebrard Casaubon, Secretario de Relaciones 
Exteriores; Delfina Gómez Álvarez, Secretaria de Educación; Citlalli Hernández Mora, Secretaría General de 
Morena y Senadora con licencia; Víctor Manuel Castro Cosío, Gobernador de Baja California Sur; Salomón 
Jara Cruz, Gobernador electo de Oaxaca; Mara Lezama Espinosa, Gobernadora electa en Quintana Roo; 
Américo Villarreal Anaya, Gobernador electo de Tamaulipas; Marina del Pilar Ávila Olmeda, Gobernadora de 
Baja California; Cuauhtémoc Blanco Bravo, Gobernador de Morelos (también el esquirol); Lorena Cuéllar 
Cisneros, Gobernadora de Tlaxcala; Layda Sansores San Román, Gobernadora de Campeche; Alfredo Ramírez 
Bedolla, Gobernador de Michoacán; José Narro Céspedes, Senador de la República; Sergio Carlos Gutiérrez 
Luna, Presidente de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión; Horacio Duarte Olivares, Titular de la 
Agencia Nacional de Aduanas; Higinio Martínez Miranda, Senador de la República; María Luisa Alcalde, 
Secretaria del Trabajo y Previsión Social; Jesús Ramírez Cuevas, Coordinador General de Comunicación 
Social y Vocero del Gobierno de la República; Carlos Manuel Merino Campos, Gobernador de Tabasco; Rubén 
Rocha Moya, Gobernador de Sinaloa; Andrea Chávez Treviño, Diputada federal; Lucía Virginia Meza Guzmán, 
Senadora de la República; Mario Rafael Llergo, Diputado Federal; y Andrés Manuel López Obrador, 
Presidente de la República. ¿Qué puede hacer el INE en contra de la delincuencia organizada gubernamental? 
Literalmente: nada. La ciudadanía en general tiene la responsabilidad de cuidar nuestro sistema democrático 
y respaldar a las autoridades electorales, antes de perder nuestras libertades. La sanción a todos los 
delincuentes electorales fue aprobada por unanimidad de votos de la consejera Claudia Zavala y del 
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consejero Ciro Murayama, así como de la consejera Adriana Favela, presidenta de la Comisión de Quejas y 
Denuncias. Los morenistas son un peligro real para la democracia en México. Están dispuestos a ejecutar el 
golpe de estado blando, para no perder el poder presidencial y ganar las gubernaturas del Edo. de México y 
Coahuila. Simplemente no cumplen con el Estado de Derecho. (CI) 
 
EL CLERO Y SUS LUCHAS SOCIALES 
Por Jesús Rodríguez Hernández 
En días pasados una noticia conmocionaba a México y al mundo: dos sacerdotes jesuitas y un guía turístico 
fueron privados de la vida. La iglesia católica expresó su molestia al gobierno de México “por el fracaso en la 
tarea de detener la creciente violencia”. Ahora el gobierno es señalado por una de las instituciones más 
fuertes del mundo, la Iglesia Católica, lo que amplía la protesta pública. La Conferencia del Episcopado 
Mexicano instó al gobierno a “revisar las estrategias de seguridad que están fracasando”. Incluso el papa 
Francisco, un jesuita argentino, dijo que estaba “consternado” por el ataque y publicó en su Twitter: 
“¡Cuántos asesinatos en México!”. La Compañía de Jesús es una de las órdenes religiosas más influyentes de 
la Iglesia católica. Desde sus orígenes los jesuitas han estado a la vanguardia del catolicismo como 
verdaderos agentes políticos e intelectuales.  Durante los siglos XVI y XVII los jesuitas se expandieron por 
Europa, Asia y América con vocación educativa, evangelizadora y misionera. Fundaron varios seminarios, 
colegios y universidades que rápidamente adquirieron gran prestigio.  La desigualdad social y económica 
consecuencia de la Revolución Industrial hizo que paulatinamente la Compañía de Jesús cuestionara su 
forma de relacionarse con el mundo. Los intelectuales jesuitas abordaron la cuestión obrera y desarrollaron 
el concepto de “justicia social”, sentando las bases para la futura doctrina social de la Iglesia. La capacidad de 
adaptación a los nuevos tiempos de los jesuitas les permite continuar su trabajo educativo y de cooperación 
internacional, creando redes y apoyándose cada vez más en personal laico. Con más de 4 mil centros 
educativos, doscientas universidades, más de trescientas ONG y decenas de editoriales, emisoras de radio y 
think tanks. Sin embargo, el homicidio de los dos sacerdotes conocidos por servir a los pobres de las zonas 
rurales en el estado norteño de Chihuahua sacudió a la sociedad mexicana. Cuando se le preguntó al 
presidente de la República si su estrategia de seguridad debería cambiar, insistió en que su gobierno estaba 
en el camino correcto, y culpó a sus predecesores por la violencia que se vive en México. Posteriormente, la 
conferencia de obispos católicos emitió un comunicado en Twitter diciendo “no es útil negar la realidad y 
tampoco culpar a tiempos pasados de lo que nos toca resolver ahora”. En su comunicado, la Conferencia del 
Episcopado Mexicano dice que “el crimen se ha extendido por todas partes, trastocando la vida cotidiana de 
toda la sociedad, afectando las actividades productivas en las ciudades y en el campo, ejerciendo presión con 
extorsiones hacia quienes trabajan honestamente” y adueñándose de calles, carreteras y pueblos enteros. 
Luis Arriaga Valenzuela, rector de la Universidad Iberoamericana de los Jesuitas en Ciudad de México, dijo en 
una entrevista que el ataque era “un caso paradigmático” que ejemplifica las graves falacias de un sistema de 
seguridad fallido”. En un nuevo intento por defender su plan en materia de seguridad, el ejecutivo Federal 
demeritó el llamado de los sacerdotes al reprocharles el presunto silencio que guardaron ante la supuesta 
colusión entre autoridades opositoras de Chihuahua y el presunto responsable del homicidio de los curas 
Jesuitas. “No fueron capaces de decir: ‘Esto se origina porque autoridades locales protegieron a esta 
persona’. (...) No son capaces de decirlo los sacerdotes”. Fernando Jiménez, sociólogo mexicano especialista 
en temas de seguridad, señala que "con este hecho, el crimen organizado rompe, incluso, un pacto simbólico 
de no tocar a ciertos sectores, como los religiosos”. Pero también demostraría algo muy concreto: "Que en 
México cualquier persona se encuentra en vulnerabilidad. “Los abrazos ya nos alcanzan para cubrir los 
balazos”, sacerdotes Jesuitas. (EUQ)   
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EE: EL ECONOMISTA LDH: LA DE HOY UPDT: UPDATE 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS LL: LA LUPA VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
EM: EXPRESS METROPOLITANO M: MAGAZINE VI: VOZ IMPARCIAL 
FN: FÓRMULA NOTICIAS SQRO: SOY QUERÉTARO V3: VÍA 3 
 N: NOTICIAS  

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


